

## Welt-Pankreaskrebstag am 16. November 2017



### Jährliche Kampagne rückt die besseren Überlebenschancen bei einer Früherkennung von Pankreaskrebs in den Mittelpunkt

Manhattan Beach, Kalifornien – (7. November 2017) – Am Welt-Pankreaskrebstag am 16. November werden Menschen an verschiedenen Orten der ganzen Welt aktiv, um in der Behandlung von Bauchspeicheldrüsenkrebs Verbesserungen zu fordern. Am Anfang ist sehr wichtig, dass die Erkrankung möglichst früh erkannt wird. Die jährliche eintägige Kampagne ist eine Initiative der Welt-Pankreaskrebs-Koalition, die aus mehr als 60 Organisationen aus 27 Ländern auf sechs Kontinenten besteht.

Jeden Tag werden mehr als 1'000 Menschen weltweit mit Bauchspeicheldrüsenkrebs diagnostiziert. Davon werden schätzungsweise 985 an der Krankheit sterben. Während die Sterbeziffern bei vielen anderen Krebsarten sinken, steigen sie bei Bauchspeicheldrüsenkrebs. In der Schweiz erkranken jährlich rund 1'300 Menschen an dieser Krebsart; ihre Chancen, die nächsten 5 Jahre zu überleben liegen hierzulande bei 7%.

„Als 10-jährige Überlebende von Bauchspeicheldrüsenkrebs habe ich Glück, einen seltenen Meilenstein erreicht zu haben. Der Grund, warum ich heute lebe, ist, dass mein Krebs früh genug entdeckt wurde, um ihn zu behandeln“, sagt Ali Stunt, Vorsitzende des Welt-Pankreaskrebstages. „Die Symptome und Risiken der Bauchspeicheldrüsenerkrankung können vage sein und werden kaum erkannt. Deshalb ist es so wichtig, dass die Menschen die Warnzeichen kennen.“

Es gibt derzeit keinen Screening-Test oder eine Früherkennungsmethode für Bauchspeicheldrüsenkrebs und obwohl einige in Entwicklung sind, bleiben Kenntnisse der Symptome und Risiken der Schlüssel zu einer frühen Diagnose. Die Forschung zeigt, dass Patienten, die früh genug für einen chirurgischen Eingriff diagnostiziert wurden, eine höhere Wahrscheinlichkeit besitzen, 5 Jahre oder länger zu leben.

**In diesem Jahr lädt der Weltpankreaskrebstag dazu ein, aktiv zu werden, um das Bewusstsein für diese schwere Krankheit zu erhöhen, und zwar durch:**

- Der Vereinigung auf sozialen Medien folgen: [Twitter](#) / [Instagram](#) / [Facebook](#)
- Am Welt-Pankreaskrebstag (16. Nov.) **violett** tragen.
- Gebäude, Denkmäler oder Häuser **violett** beleuchten.
- Die Flyer von der SSP in Ihrer Hausarztpraxis, im Büro, im Wartsaal gut sichtbar auflegen oder verteilen.
- Medizinische Fachleute in Ihrem Umfeld auf die Merkblätter der Schweizerischen Pankreasstiftung aufmerksam machen:  
<https://www.pankreasstiftung.ch/de/merkblaetter-fuer-aerztinnen-und-aerzte>

Um mehr über die Mitarbeit in der weltweiten Bewegung für eine bessere Zukunft von Menschen, die gegen Bauchspeicheldrüsenkrebs kämpfen, zu erfahren, besuchen Sie [www.worldpancreaticcancerday.org](http://www.worldpancreaticcancerday.org)

**Die Schweizer Selbsthilfeorganisation Pankreaserkrankungen ist Mitglied der Welt-Pankreaskrebs-Koalition und wird im neusten Newsletter kurz vorgestellt:**

<http://www.worldpancreaticcancercoalition.org/news/>

Der Welt-Pankreaskrebstag wird grosszügig unterstützt von den Sponsoren [Shire](#), [Celgene](#) und [Halozyme](#).

Text: Daniela Meier, Bild: instagram hashtag wpcd